



Rocío Santibáñez
cronica@diarioatacama.cl

En el marco de la conmemoración de la histórica salida del primer ferrocarril de Chile, este viernes se realizó el lanzamiento oficial de la Fiesta de la Recreación organizada por la Municipalidad de Caldera, la cual tuvo lugar en la Plaza de Armas de Copiapó. Los asistentes y colaboradores de esta instancia participaron enérgicamente en las tradicionales actividades realizadas, aprovechando el momento para conocer más de la historia regional.

Esta fiesta, cumple 20 años de trayectoria en la zona, por lo que diversas autoridades regionales manifestaron su importancia al conmemorar la salida del primer ferrocarril de Chile en su primer tramo Caldera hasta Estación Monte Amargo y la promocionaron ante la comunidad, para que los días 3, 4 y 5 de julio asistan a las actividades programadas.

RAÍCES

La alcaldesa de Caldera, Brunilda González, señaló que el objetivo de esta jornada es "invitar a toda la comunidad atacameña a ser parte de esta importante fiesta y venimos a la capital regional a invitar también al alcalde de Copiapó que se va a sumar a esta actividad y, por supuesto, con mucha alegría, historia, y mucho orgullo de nuestras raíces, invitar a toda la población y quienes nos visitan".

La autoridad estuvo acompañada de la comitiva integrada por una delegación de las voluntarias de la Cruz Roja, el Club Seniors La Familia, funcionarios municipales y los reconocidos personajes como la recatada presidenta de la moral y buenas costumbres, junto a La Joyita y El Franchute, dueños del Burdel.

En torno a la importancia de esta fiesta, la alcaldesa indicó que "es una actividad que se desarrolla principalmente con personajes que reviven los mismos habitantes de Caldera, aquí hay un acervo cultural muy fuerte". Además, comentó que "la comunidad conoce, quiere y respeta su historia, por lo que junto a ello se visten de época, con distintos personajes y recrean momentos históricos".

En esta fiesta, las personas podrán presenciar y compartir



LOS JEFES COMUNALES DE CALDERA Y COPIAPÓ, OTRAS AUTORIDADES LOCALES Y MIEMBROS DE LA COMUNIDAD SE VISTIERON CON TRAJES DE ÉPOCA Y PARTICIPARON DEL LANZAMIENTO.

La Fiesta de la Recreación cumple 20 años de tradición

COPIAPÓ. Ayer se efectuó el lanzamiento oficial de esta actividad.

con históricos personajes como Candelaria Goyenechea y William Wheelwright, apreciar la llegada del Batallón de Atacama y distintos personajes que formaron parte de la historia y que este próximo fin de semana se recrearán en Caldera.

CONOCIENDO LA HISTORIA

De acuerdo a lo mencionado por la alcaldesa, estas recreaciones tienen por objeto "que la comunidad y sobre todo las nuevas generaciones vayan conociendo la historia de manera lúdica y representativa, haciéndonos parte de lo que significa la construcción de la historia. Siempre se ha dicho que un pueblo que no tiene memoria no es capaz de reconocer su historia y nosotros queremos poner esto justamente en valor".

El alcalde de Copiapó, Ma-

glio Cicardini, manifestó que "siempre he seguido esta fiesta con mucho interés, porque nos hace recordar la historia, nosotros como atacameños, copiapinos, calderinos, la historia de la minería y la historia en general de lo que es nuestra región creo que merece que siempre la mantengamos presente".

"Esto tiene que ver con el desarrollo de lo que es nuestro comportamiento y cultura, así que no debemos nunca dejar de recordar y tenerla presente. Por eso hago la invitación, a esos tres días de fiesta ciudadana en Caldera, a que los hagamos acompañados por la familia, ya que la nostalgia, el recuerdo, la historia tiene que estar siempre presente en cada uno de nosotros para que nos desarrollemos integralmente", finalizó el alcalde.

La seremi de las Culturas,

las Artes y el Patrimonio, Carolina Armenakis, manifestó su alegría respecto a la vigésima versión de esta fiesta y que como Ministerio "no solo ponemos en valor este tipo de actividades que permiten conocer parte de la historia de Caldera, sino que también revitalizamos la posibilidad de que distintos artistas, actores y gente ligada al teatro también pueda ser parte de estas actividades".

La seremi añadió que "a través del patrimonio inmaterial que tiene que ver con esta fiesta, también se releva la importancia de que la comunidad esté informada y conozca parte de nuestro teatro porque es la única manera que pueda ser arraigada y cuidada".

Pedro Tapia, presidente de la Asociación Cultural de Numismática y Filatelia de Atacama



LA COMUNIDAD INVIERTE PARA LLEGAR CON SUS MEJORES VESTIMENTAS.

participó de este evento, comentando que "es primera vez que participamos de esta tan bella actividad histórica y patrimonial de la región. Nosotros venimos con la asociación a mostrar sellos, monedas y billetes alusivos a la región de Atacama del siglo XIX".

Tapia añadió que "nuestra misión es poder educar a las per-

sonas para que respeten este conocimiento histórico que está plasmado en la numismática, notafilia y filatelia. Creo que el foco está en las próximas generaciones para que esto pueda tener luz y no perderlo nunca, por eso es tan clave que se hagan este tipo de acciones, ojalá más seguidas y que participen cada vez más personas".



(viene de la página anterior)

IGNACIO VILLARROEL



LA IDEA DE ESTA FESTIVIDAD ES RECREAR LA LLEGADA DEL PRIMER FERROCARRIL, EL CUAL HIZO SU RECORRIDO DESDE CALDERA HASTA MONTE AMARGO.

Hermelinda Yáñez, ha participado durante todas las versiones de esta fiesta con su típico personaje de la presidenta de la moral y de las buenas costumbres, que según relata es odiado y querido a la vez, además, señala que “nuestras bisabuelas eran así, por ejemplo, el color negro riguroso se debía usar porque los colores eran lujuriosos para las abuelas”.

También, comentó que, con los años, esta tradicional actividad ha evolucionado bastante y que “gracias a Dios nos ha ido bien, así que esperamos que toda la comunidad nos acompañe el resto de la fiesta que nos queda en Caldera”.

Gabriela Aguirre, presidenta de la agrupación de danza latinoamericana Ave Fénix de Caldera manifestó que esta instancia “ha ido evolucionando bastante, cada vez se ha ido mejorando e incluso hay más personas participando y ha sido un placer venir a Copiapó para invitar a la ciudadanía a que vaya a disfrutar de esta gran fiesta”.

Otra de las asistentes a es-

29 de junio es el día de San Pedro y San Pablo. Huasco y Caldera son las localidades que celebrarán esta festividad.

te lanzamiento fue Marta Flores, presidenta de la Cruz Roja Filial de Caldera, quien indicó que “nosotros como Cruz Roja no estamos en la época, pero siempre estamos acompañando. Nacimos en 1923, pero nos gusta vestimos a la usanza, ya que este es el uniforme que usó la Cruz Roja chilena y nos sentimos orgullosas, es muy linda esta fiesta, es hermosa”.

Durante los días de fiesta en Caldera, estarán presentes varios artistas nacionales como el cantante Enzo Ferrada, la reconocida miss Chile, Emilia Dides, la Banda Sonora de la destacada serie “Bridgerton”, entre otros artistas claves para este esperado y tradicional encuentro.

FIESTA DE SAN PEDRO

Este 29 de junio es el día de San Pedro y San Pablo, por lo que en la región se celebra la

fiesta de San Pedro en varias localidades costeras, entre ellas Huasco y Caldera, donde esta festividad se suele extender por varios días.

En ese sentido, esta celebración se realiza en honor a San Pedro, patrono de los pescadores, reuniendo a la comunidad local, pescadores artesanales, turistas y autoridades. En esta instancia se pide al santo por seguridad en el mar y abundancia en la pesca, además de preservar las tradiciones y funcionar como un espacio de encuentro para la comunidad.

El alcalde de Huasco, Genaro Briceño, señaló que “el pasado jueves se dio inicio a la novena de la festividad religiosa de San Pedro, patrono de la comuna de Huasco y durante estos nueve días se va a llevar a cabo la procesión por las calles de Huasco y también el acompañamiento en las parroquias y lugares destinados por parte de la iglesia”.

Además, comentó que “la fiesta se va a realizar el 4, 5 y 6 de julio, que también se va acompañada de una feria comercial con más de 500 puestos que son llevados a cabo

por la Municipalidad de Huasco, en conjunto con cada una de las unidades”.

Briceño añadió que “se está levantando esta fiesta nuevamente que convoca a gran parte de la comunidad de Huasco y que permite también el desarrollo patrimonial, cultural, religioso y económico de nuestra comuna.

CALDERA

Esta celebración, también se realiza en el puerto de Caldera, por lo que su alcaldesa, Brunilda González, explicó que, en esta ocasión, la celebración religiosa “coincide con las primarias y lamentablemente, en esta oportunidad no habrá paseos en lancha, según lo informado por la armada, producto justamente del proceso electoral, sin embargo, lo más importante es la actividad de la ceremonia religiosa”.

Además, agregó que “queremos pedir, junto a toda la gente que asista a Caldera, que la buena pesca acompañe a los pescadores artesanales a lo largo de nuestra costa, pero también extendido a toda la región de Atacama”. ☞